

Compte-rendu de la réunion généalogie du 7 janvier 2025

Etaient présents : Sonia Ananna, Bernadette Blelly, Thérèse Gallani, Philippe Halter, Jean-Paul Lingelser, Hubert Oberbach, Jean-Jacques Pansiot, Jean-Louis Scheidt, Vincent Steffen

Excusés : Michèle Baumann, Thierry Pfeiffer

Une bonne partie de la séance est consacrée au parcours de soldats pendant la grande guerre. Vincent explique comment, en croisant plusieurs sources (journaux de marche, cartes postales envoyées régulièrement par les soldats au front, ...) on peut suivre le destin de certains militaires, côtés allemand et français.

Jean-Louis cherche des informations sur 2 ancêtres qui ont combattu dans l'armée allemande : dans quelle unité ? Un point de départ serait de consulter les demandes de carte d'ancien combattant qui sont déposées aux archives départementales.

Trouvé cette petite monographie en ligne sur les photos faites par les soldats au front : [Autour de la pratique photographique au front](#). Étude de la collection d'Henri Despeyrières. Alexandre Lafon Annales du Midi Année 2011 123-275 pp. 391-408

La prochaines fois Vincent nous présentera le parcours d'un soldat de la vallée de Schirmeck. Et la fois suivante Jean-Paul nous présentera le destin singulier d'un recteur de paroisse du Kochersberg. Nous passons aussi quelques minutes sur un acte de mariage de 1739 en Meuse où le promis est originaire du diocèse de Lucerne. Le nom de famille (*Andremard*) et le village d'origine en Suisse (*Acesncath* ?) sont problématiques et sans doute copiés phonétiquement. Le dictionnaire des communes suisses et des patronymes suisses permettraient peut-être de progresser.

Après ces discussions, une galette permet de bien commencer l'année généalogique.



Photos Hubert et Jean-Louis

Prochaine réunion le mardi 4 février

Jean-Jacques